
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 04/03/2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno quattro del mese di marzo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 22 

febbraio 2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE  A 

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 9 1 

Il Totale dei presenti è pari a Nove (assente Di Vincenti). 

VERBALE N. 42/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:38 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Buccola, Dentici e Buonpasso.  

Il Segretario su invito del Presidente dà lettura dei verbali delle sedute di Consiglio n. 40 del 

02/03/2021 e n. 41 del 03/03/2021. 

Presidente: aggiornare i Consiglieri sulla videoconferenza svoltasi ieri tra i Presidenti di 

Circoscrizione e l’Ass.ra Marano, il Dott. Brucato, la Dott.ssa Arena e la Dott.ssa Autore oltre 

alcuni tecnici del Settore Decentramento; riferisce di ritenere che l’Assessora Marano ritenga dover 

dare corso al nuovo Regolamento così come approvato; interviene il Cons. Tuzzolino, disconnesso 

per qualche minuto, chiedendo di essere aggiornato ed il Presidente ribadisce quanto detto prima; il 

nuovo regolamento dovrebbe entrare in vigore a fine Marzo ma si attende nei prossimi giorni una 

nota ufficiale con le linee guida da seguire; anche se non sono state apportate le modifiche richieste, 

oggi c’è un nuovo Regolamento e bisogna prenderne atto; prosegue analizzando i vari passaggi 

burocratici connessi all’applicazione comprendente anche la parte finanziaria, spiegando che gli 

Assessori dovranno inserire nel PEG le somme da rendere disponibili per i servizi demandati alle 

Circoscrizioni, fornendo così i supporti per gli adempimenti operativi; ha chiesto che il documento 

abbia un avallo politico. 

Alle ore 09:58 durante l’intervento entra il Cons. Di Vincenti. 

Sinopoli: ritiene che nessuna reale apertura sia intervenuta in merito alle criticità paventate dai 

Consigli Circoscrizionali; ci si aspettava che intervenissero almeno dei correttivi riferiti alle 

modifiche richieste. 

Presidente: ribadisce che intanto il Regolamento approvato è questo e ad esso bisogna fare 

riferimento per intero. 

Tuzzolino: interviene approfondendo quanto esposto dal collega Sinopoli, deducendone che la 

politica non ha voluto l’applicazione corretta del Decentramento, includendo il Commissario che 

non è intervenuto nell’eventuale modifica di parti del documento cosi come era stato richiesto, 

limitandosi alla sua approvazione lasciando tutto invariato. 

Presidente: chiarisce che il Commissario ad acta non era investito dei poteri di modifica del 

Regolamento ma esclusivamente sostitutivo di approvazione del testo presentato in Consiglio; 

pertanto, trascorsi i 7 giorni concessi, al Commissario non è restato altro potere se non quello di 

adottare l’atto così come si presentava; sull’argomento nasce un animato dibattito tra il Presidente 

ed il Cons. Tuzzolino che ritiene che il Commissario non abbia applicato la legge non adottando le 

modifiche richieste ed il Presidente che ribadisce la mancanza del potere in tal senso; il Presidente 

nel contesto del dibattito ribadisce l’importanza della manifestazione della consegna simbolica delle 

chiavi svoltasi a Palazzo delle Aquile, evento ripreso dai mass-media e non solo; conclude nel 

dovere prendere atto della vigenza del nuovo Regolamento cui attenersi. 

Ruggiero: giustifica l’animato dibattito tra il Presidente ed il Cons. Tuzzolino generato dal 

malumore di vedere vanificati anni di lavoro e speranze riposte nel nuovo Regolamento; ribadisce la 

sua indignazione per il comportamento assunto dal C.C. nella vicenda, concorda con il Presidente 

sulla vigenza del nuovo Regolamento che comunque va applicato in ogni sua parte; si rende 

disponibile per eventuali iniziative da intraprendere sul da farsi insieme a tutti i colleghi. 

Di Vincenti: condivide il pensiero espresso dal Presidente: occorre prendere atto del nuovo 

Regolamento e della possibilità che l’Amministrazione renda disponibili i fondi sui quali poter 

lavorare pianificando il da farsi. 

Sinopoli: concorda con la vigenza del nuovo Regolamento ma si aspettava un maggior supporto 

dall’Assessora Marano nel trovare possibili soluzioni alle parti dell’atto che penalizzano le funzioni 

primarie dei Consigli Circoscrizionali; ciò non è stato, quindi, ci si dovrà attenere al documento 

approvato. 

Presidente: risponde che la volontà dell’Assessora era percepibile, ma è prevalsa la volontà del 

C.C.; l’impegno adesso dovrà essere riversato sull’adozione di tutti gli atti propedeutici a quanto 

previsto dal Regolamento approvato. 

Alle ore 10.46 esce il Cons. Tuzzolino. 

Buonpasso: ribadisce la mancanza di volontà del C.C. nell’approvare il Regolamento, motivando 

tale scelta, nella sottrazione di poteri ai Consigli Circoscrizionali; si augura che i media facciano di 



tutto per informare i cittadini; ringrazia il Presidente per l’impegno profuso nella vicenda.   

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:48 dichiara chiusa la seduta e dà 

appuntamento a domani alle ore 9:30. 

 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro             Silvio Moncada 
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